

Frère Laurier LABONTE (Joseph – de – la -Croix)

Naissance : le 02 février 1919

à Saint-Pie-de- Guire

Noviciat : le 15 août 1934 à La Prairie

Profession perpétuelle : le 6 juillet 1940

**Province actuelle : Vice-Province Japon-
Philippines**



Situations et postes occupés :

1937 - Ste-Anne-de-Bellevue, St-Georges	Enseignant
1939 - Pointe-Claire, St-Joachim	Enseignant
1945 - La Prairie, scolasticat	Enseignant
1949 - Jersey, second noviciat	
1950 - Philipsburg, St-Jean-Baptiste	Directeur-adjoint
1951 - Farnham, St-Romuald	Directeur
1956 - La Prairie, scolasticat	Directeur
1961 - La Prairie	Provincial
1967 - Ottawa, Conférence religieuse canadienne	Secrétaire général
1970 - La Prairie, Sault-St-Louis	Assistant général
1982 - Oka, noviciat	Maître
1984 - Oka, Mt La Mennais	Directeur
1992 - Val Morin, Académie Laurentienne	Directeur
1995 - Philippines, San José, postulat	Formateur
1997 - La Prairie	Animateur
2004 - Philippines, San José	

Décédé à San José, Philippines, le 27 janvier 2006

à l'âge de 87 ans,

dont 71 années de vie religieuse.

Dans la vie d'un district, un certain nombre de figures se détachent avec plus de relief vu l'importance des postes remplis et l'ampleur de la tâche accomplie. Le Frère Laurier Labonté restera l'une des figures de proue. Dans un dévouement inconditionnel de toute sa personne, il a su mettre au service de sa communauté les talents multiples dont le Seigneur l'a comblé.

Notre frère est né à Saint-Pie-de-Guire dans le comté de Yamaska, le 2 février 1919 ; il est le fils de Léda Crépeau et de Roméo Labonté. Admis au Juvénat de La Prairie le 3 décembre 1931, il commence son Noviciat le 15 août 1934. Les vœux perpétuels le lient définitivement à Dieu le 6 juillet 1940.



Il sera d'abord un enseignant du « bord de l'eau », à Sainte-Anne-de-Bellevue et à Pointe-Claire, ce dernier endroit associé pour lui à la dynamique direction du Frère Marcel Laroche. En 1944, on requiert ses services pour le Scolasticat de La Prairie où plusieurs générations de normaliens lui devront littéralement l'obtention de leurs brevets d'enseignement. Il enseignera surtout les mathématiques ainsi que les sciences dans des laboratoires qui évoquaient les installations de pays de mission. Il quittera le Scolasticat pour le Second Noviciat d'où il se rendra à Philipsburg.



En 1951, il assumera la direction de l'école Saint-Romuald à Farnham. Il marquera de son empreinte cette institution qui abritait un bon nombre de pensionnaires : organisation, dynamisme, valorisation du travail scolaire, discipline. En 1955, retour au Scolasticat comme directeur. Après avoir connu les anciens locaux parfois minables, il aura l'occasion d'inaugurer la nouvelle École normale en 1958. Mais dans ces environnements si différents, c'est toujours le même religieux oublieux de soi et soucieux de donner aux aspirants une formation solide adaptée aux nouvelles conditions de vie qui se dessinent à cette époque.

Il est nommé Visiteur en 1961, en ces années où tant de choses se mettent à évoluer dans tous les secteurs. Tout au long de son mandat, sa forte personnalité et ses dons intellectuels imposent son leadership autant dans le district que dans les associations intercommunautaires. Aussi, dès la fin de son mandat, la Conférence Religieuse Canadienne le demande comme Secrétaire général. Il devient vite l'âme dirigeante de cet organisme où il abat un travail colossal qui soulève l'admiration des responsables.



Au Chapitre de 1970, il est élu comme Assistant général pour la région canadienne. Il aura donc à créer de toutes pièces une Assistance régionale avec ses structures et son mode de fonctionnement. Tout en parcourant les diverses parties de l'Institut, c'est surtout aux districts du Québec et à leurs missions qu'il prodigiera son dévouement durant les douze années de son mandat.

À l'expiration de ce terme, en 1982, on lui a confié la formation des novices adultes qui se présentent chez nous.



F. Laurier Labonté et le F. Henri Vanasse

Frère Laurier, vous restez pour nous le type du religieux «donné» et à l'occasion de votre Jubilé d'Or, nous tenons à vous offrir, avec nos félicitations, une gerbe bien fournie de remerciements.

Frère Gaston Roy